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>УЧЕБА МЕТАЛЛУРГОВ 

Не бойтесь трудностей 
Часто в ранней юности мы совершаем необдуманные поступни. 

Так и я в 1 9 5 8 году после семи нлассов учиться дальше не захо
тел, пошел работать на метизный завод, окончил курсы электриков 
и получил четвертый разряд. 

Желание учиться пришло гораздо позднее — уже в армии, где 
я служил с 1 9 6 1 по 1 9 6 4 год. Хотел пойти в школу сразу же 
после того, к а к вернулся домой, но время было для этого неудач
ное. 

Семь лет отделяло меня от того дня, когда за мной в послед
ний раз закрылись школьные двери. Но я надеялся, что постепен
но вспомню все, чему меня учили. В 1 9 6 5 году я пошел в вось
мой класс школы № 15, где и проучился до сих пор. Остался еще 
один год, и одиннадцать классов будут окончены. 

Было ли трудно? Конечно. Правда, мне в накой-то степени по
везло: помогали дома сестры. Но тем ребятам, кому родные не в 
состоянии были ничего подсказать, помогали сами учителя и то
варищи по классу. Мне самому к а к старосте класса не раз прихо
дилось уговаривать тех, у кого появлялась неуверенность в своих 
силах, убеждать не бросать начатое дело. И потом они сами рады 
были тому, что остались. 

Я очень доволен тем, что скоро кончу школу . Хочу учиться 
дальше, в горно-металлургичесном институте. Не знаю, поступлю 
ли туда, но приложу все усилия, чтобы быть хорошо подготовлен
ным к приемным экзаменам. В одиннадцатый класс я перешел без 
троек, буду стараться и аттестат зрелости получить с такими же 
оценками. i • I • . . 

От всей души советую тем, кто сейчас еще стоит на распутьи 
и не знает, идти учиться или нет, — идите! Нет таких трудностей, 
которые нельзя было бы преодолеть. 

В. К И Т А Е В , э л е к т р и к л и с т о п р о к а т н о г о цеха N° 3 . 

С направлением—в школу! 
По п л а н у в ш к о л у рабочей молодежи из аглоцеха Л'° 1 в этом 

году должно было п о с т у п и т ь 5 0 человек . На всех у ч а с т к а х п р о ш 
ли собрания , которые п о м о г л и в ы я в и т ь ж е л а ю щ и х п о в ы с и т ь свое 
образование. Все они были в з я т ы на у ч е т , и м были в ы д а н ы на 
правления на у ч е б у . 

Однако проверка п о к а з а л а , что м н о г и е , в з я в направление , н и 
к а к и х больше шагов, к п о с т у п л е н и ю н а учебу не п р е д п р и н и м а л и . 
Т а к п о с т у п и л и с т а р ш и й м а ш и н и с т насосов Б а б к и н , п о м о щ н и к а п 
п а р а т ч и к а Грибанов , а п п а р а т ч и к Г р и г о р ь е в , д о з и р о в щ и к - к о р п у с а 
измельчения Ш а б а н о в и д р у г и е . Рядом с э т и м и рабочими можно 
поставить и м а ш и н и с т а транспортера Т у х в е е в а . Но на нем н у ж н о 
остановиться особо. Дело в том, что т . Тухвеев к о м м у н и с т . Ему 
тем более не к л и ц у т а к а я н е д и с ц и п л и н и р о в а н н о с т ь . 

Вскоре после п о л у ч е н и я си гналов из у ч е б н ы х заведений со
стоялось заседание п а р т и й н о г о бюро. На него были п р и г л а ш е н ы 
н а ч а л ь н и к и у ч а с т к о в вместе с теми , к т о п о л у ч и л направление па 
учебу . 

Чтобы в к р а т ч а й ш и й срок л и к в и д и р о в а т ь отставание с набором 
в учебные заведения т р у д я щ и х с я цеха , п а р т и й н о е бюро наметило 
к о н к р е т н ы е меры. Всем, к т о п о л у ч и л н а п р а в л е н и е , было пред
ложено в течение д в у х дней сдать д о к у м е н т ы , а н а ч а л ь н и к а м у ч а 
с т к о в и н а ч а л ь н и к а м смен в з я т ь это под свой с т р о г и й к о н т р о л ь . 
Эти меры п о м о г л и . Теперь у ж е п о с т у п и в ш и х в ш к о л ы рабочей мо
л о д е ж и н а с ч и т ы в а е т с я не 8 , а 3 0 человек . Но и эта цифра не 
должна удовлетворять к о м м у н и с т о в : ведь до начала учебного года 
остались с ч и т а н н ы е д н и . В. Т О М С К И Й . 

Инструментальный (или 4-й ста
ночный) отдел основного механи. 
ческого цеха залит светом. Он 
льется из больших, протертых до 
блеска окон. Солнечные лучи чер
тят клетки на светлом полу, лас
ково гладят зеленые листья ком
натных растений, размещенных на 
специальных подставках по сте
нам. Подставки эти рабочие ин
струментального отделения изго
товили сами. 

Во всем, в каждой мелочи чув
ствуется заботливая • хозяйская 
рука. И в том, что около каждого 
станка есть деревянный настил, и 
в том, что сами станки выглядят, 
как новенькие, и в том, что на 
полу нет ни одной бумажки, ни 
одной соринки. Зато сразу броса
ются в глаза выкрашенные в яр
кий цвет урны для мусора, стоя
щие по бокам пешеходного пере
хода. Кстати, пол тщательно вычи
щен и совершенно обезжирен. 

Здесь все делается для того, 
чтобы максимально улучшить ус
ловия труда: частично передела
ны инструментальные я щ и к и , 
все станки обеспечены освещени
ем, упорядочено хранение инстру
ментов станочников. 

Начальник этого участка Геор
гий' Михайлович Губанищев — 
старый энтузиаст движения за са
нитарную культуру и эстетику на 
производстве. В этом отношении 
они со старшим мастером Викто
ром Ивановичем Щетининым пол
ные единомышленники. Но, конеч
но, немногого они смогли бы до
биться, если бы за чистоту и кра
соту на рабочих местах не «бо
лел» весь коллектив отделения. 
Вот, например, строгальщица Ва

лентина Петровна Гришина — она 
иногда даже утром пораньше при
ходит, чтобы успеть полить цве
ты. Или успевает делать это тог
да, когда работает ее станок. Не
мало хорошего сделала и началь
ник санпоста токарь Валентина 
Павловна Казакова. 

В отделении не забывают своих 

ТВОЕ РАБОЧЕЕ МЕСТО 

А ЕСЛИ 
БЕЗ ЛОЖКИ 

ДЕГТЯ? 

старых товарищей. Вам сразу бро
сится в глаза небольшой, но кра
сочно оформленный стенд: «На
ши станочники — ныне воины», 
где висят фотографии тех, кто 
служит сейчас в рядах Советской 
Армии. 

Красиво, празднично выглядит 
инструментальное отделение. На 
стенах — плакаты, художественно 
оформленные инструкции, стены 
сверкают белизной, мостовой 
электрокран выкрашен в "светлые 
тона. Раньше много пыли скапли
валось при работе наждачного 
станка. Сейчас здесь поставлена 
вытяжная вентиляционная уста
новка. Поставлен вытяжной пы
лесос и у токарного станка по об
работке сухой шлифовки. Своими 
силами установили в инструмен
тальном питьевую точку, сделали 
ее несколько необычной, ориги
нальной формы. 

В этом отделении и болеют 
очень редко, и случаи травматиз
ма крайне незначительны. И на 
достигнутом останавливаться не 
думают — намечаются новые ме
роприятия по улучшению условий 
труда. 

На пороге больших изменений 
соседний, фрезерный (1-й станоч
ный) отдел. Здесь проводится ре
конструкция отдела, по-новому ус
танавливаются станки. Когда все 
эти работы окончатся, в отделе 
станет намного просторнее, рабо
чая площадка увеличится. Начата 
покраска станков, что придаст от
делению совершенно другой вид. 

Но никакой реконструкцией 
нельзя оправдать тот беспорядок, 
который творится на рабочем мес
те мастера — этот «кусочек» тер
ритории весь завален деталями, 
на полу даже валяются окурки. 
Кроме того, неблагополучно об
стоят дела «с наждачным (заточ
ным) станком. Вся пыль идет в 
цех, оседает на самом станке, а 
этого не должно быть ни в коем 
случае. В неудовлетворительном 
состоянии пока и участок загото
вок. Но, по словам и. о началь
ника участка Р. А. Хлебникова, 
уже есть проект его реконструк
ции. 

Делается сейчас очень много. 
А нужно сделать еще больше. 
Нужно догнать и перегнать сво
его соседа — инструментальное 
отделение. 

Л. ЯНЧЕНКО, помощник 
пром.-санитарного врача 

медсанчасти ММК. 

Много лет трудится в обжим
ном цехе Александр Федорович 
Шевченко, коммунист, высококва
лифицированный прокатчик. Рабо
тая старшим вальцовщиком вто
рого блюминга, он приобрел боль
шой опыт, которым щедро делит
ся с товарищами. 

НА СНИМКЕ: А. Ф.Шевченко. 

ФОРМА ХОРОША. А СОДЕРЖАНИЕ? 
Среди столовых комбината 19-я 

столовая давно не пользуется хо
рошей репутацией. Почему? 
Внешне она оформлена прекрас
но — современная мебель, кра
сочное панно на стене, светящий
ся потолок. 

Но кроме красивых стен, нуж
ны еще .и хорошие обеды. А зот 
они бывают далеко не всегда. 

В день своего посещения этой 
столовой я обошла много столи
ков и ответы везде были прибли
зительно одинаковые. 

К. П. Цибалева, контролер: об
служивают очень медленно, по
этому в очереди скапливается 
много народу. Относительно ка
чества — с утра еще бывает не
плохо, а с четырех и в ночную 
смену намного хуже. 

Короткова В. М., оператор: не
вкусно здесь готовят, а стоят обе
ды дорого. 

Поташников Н. Г., слесарь: как 
готовят? Да вот, пожалуйста, мя
со ни разгрызть, ни вилкой про
ткнуть, как хочешь, так и ешь. 
Суп тоже вода водой. Плохо го
товят. 

Ушатская Н. Ф., автокарщица: 
очень плохо бывает в субботу и 
воскресенье, когда нет никакого 
контроля. Все дорого и невкусно. 
И к тому же все время не хвата
ет посуды — то стаканов пег, то 
вилок, то ложек. 

' Худяков П. И., загрузчик: да 
что там много говорить! Не уме
ют здесь готовить как следует. 

Даишевцев А. С, лудильщик: 
утром еще туда-сюда, а в ночь 
все частенько бывает холодное. 
Попросишь молока, а его нет. 

Я попросила у директора сто
ловой В. В. Сантьева «Книгу жа
лоб». Книга новая, в ней всего 
три записи — две за 17 и одна за 
18 августа. Что же я увидела? 

запущено до него. Кто виноват в 
этом? Кто виноват в том, что в 
столовой № 19 за два года сме
нилось четыре (!) заведующих? 
Как мог допустить это отдел об
щественного питания комбината? 

Кроме того, зная, как обстоят 
дела, столовую укомплектовыва
ют восемнадцатью выпускниками 
технических училищ! Молодежь, 
впервые пришедшая на производ
ство, как бы она ни старалась, не 

В цехе общественного питания 

Во всех трех записях выража
лась... благодарность коллективу 
столовой, а в последних двух — 
особая благодарность бригаде 
т. Родионовой. Выходит, нельзя 
огульно говорить, что все в сто
ловой № 19 работают плохо. Бы
вают и вкусные обеды и быстрое 
обслуживание. Но всем известно, 
что испортить репутацию очень 
легко, а восстановить испорчен
ную — гораздо труднее. 

Было бы несправедливым обви
нять нового директора столовой в 
бездействии и халатном отноше
нии. Нет, Василий Васильевич бо
леет за свое дело, приходит даже 
ночью проверить, как идет рабо
та. Но в столовой этой он всего 
месяц, дело видно было здорово 

может сразу все изменить. Ведь 
есть, наверное, столовые с не
сколькими поварами-кадровиками. 
Вот бы и перебросили одного из 
них в 19-ю, хотя бы на время, 
для укрепления коллектива и пе
редачи опыта. В общепите комби-, 
ната могут возразить: выпускни
ков же два года учили, у них 
была производственная практика. 

Но практика и повседневная ра
бота — вещи разные. Конечно, им 
сейчас очень трудно. Общепит не 
обеспечивает столовую в долж
ной степени транспортом. Столо
вая не всегда может выдержи
вать свое недельное меню, так 
как в общепите зачастую не бы
вает нужных» продуктов. 

Или такой пример. На раздат-

ке не работает мармит для вто
рых блюд, так как тены в неис
правности. Ремонт должен про
изводить общепит. 

На цеховый комитет столовая 
п о ж а л о в а т ь с я не может. 
«Все, что пи просим — делают,— 
говорит зав. столовой В. В. Сан-
тьев. — Сказал недавно началь
нику цеха т. Галкину, что нужно 
расширить кондитерский цех, и 
работы уже начались». 

Хорошо! А вот когда будет вы
тяжная вентиляция на кухне? 
Ведь в теперешних условиях ра
ботать невозможно — к печке 
нельзя подойти, с людей пот гра
дом катится, просто удивляешь
ся, как они выдерживают такую 
температуру. Предполагается сде
лать проект и установить венти
ляцию к зиме. Срок этот крайне 
поздний. Нельзя до зимы рабо
тать людям в таком пекле. 

Сейчас в столовой № 19 новый 
директор, новый заместитель и 
новый заведующий производст
вом. Коллектив работников моло
дой, энергичный. Они с помощью 
общепита комбината должны 
приложить все усилия к тому, 
чтобы внешний вид * столовой 
вполне соответствовал ее «внут
реннему содержанию». Возможно
сти для этого есть. 

И. КРУЧИНИНА. 

•Нам отвечают 
„КАК БАМ ЖИВЕТСЯ 

В „ЮЖНОМ"? 
Августовсному заезду трудя

щихся в профилактории « Ю ж 
ный» действительно вначале не 
повезло. В августе все самодея
тельные коллективы цехов отды
хают, отдыхают и артисты опер
ной студии при правобережном 
Дворце культуры металлургов, 
концерты которых у нас прохо
дят обычно с большим успехом. 

Но все-таки лечащимся у нас 
металлургам предоставилась воз
можность встретиться с артиста
ми Челябинского драмтеатра 
Кругляк В. С. и Ларионовым В. Г. 

Долгое время в профилакто
рии не было баяниста. Сейчас, 
как уже было сказано в газете, 
баянист работает. Работает у нас 
и библиотека. Нашлась любитель-
энтузиаст, которая с большим 
удовольствием уделяет этому 
часть своего свободного времени. 

Что насается вопроса, затро
нутого т. Васильевой В. Е. отно
сительно дежурств сестер в ноч
ное время, то он очень сложный. 
Штаты, утвержденные ВЦСПС, не 
предусматривают ночных де
журств, хотя они и необходимы. 
Со временем штаты, конечно, пе
ресмотрят «сверху», но когда это 
будет, неизвестно. 

Отдыхающие указывали на от 
сутствие лежаков для отдыха на 
свежем воздухе. Договоренность 
уже есть, и лежани появятся в 
самое ближайшее время. 

ЕГ. БУТОВИЧ, 
•главный врач 

профилактория «Южный». 


